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Abstract (en)
[origin: US2024076091A1] A method for the production monitoring of a labeling machine, and a labeling machine for labeling containers, comprising
a transport means for continuously supplying the containers, at least one labeling assembly for transferring labels to the containers, and at least
one label store for continuously supplying labels, is described. Accordingly, the filling state of the label store and a machine performance of the
transport means and/or of the labeling assembly are continuously measured and, on this basis, at least one remaining running time is calculated,
which indicates how long labeling can still be carried out, at the filling state, in the case of an assumed further course of machine performance. The
output of the remaining running time facilitates continuous production planning and enables efficient personnel use for the required replenishment of
consumables.

Abstract (de)
Beschrieben wird ein Verfahren zur Produktionsüberwachung einer Etikettiermaschine (100) und eine Etikettiermaschine zur Etikettierung von
Behältern (1), mit einem Transportmittel (2) zur laufenden Bereitstellung der Behälter, wenigstens einem Etikettieraggregat (3, 4) zur Übergabe von
Etiketten (5) an die Behälter und wenigstens einem Etikettenspeicher (6, 7) zur laufenden Bereitstellung der Etiketten. Demnach misst man den
Füllzustand (12, 13) des Etikettenspeichers und eine Maschinenleistung (16) des Transportmittels und/oder des Etikettieraggregats laufend und
berechnet auf dieser Grundlage wenigstens eine Restlaufzeit (18, 20), die angibt, wie lange man mit dem Füllzustand bei einem angenommenen
weiteren Verlauf der Maschinenleistung noch etikettieren kann. Die Ausgabe der Restlaufzeit erleichtert eine kontinuierliche Produktionsplanung und
ermöglicht einen effizienten Personaleinsatz für erforderlichen Nachschub von Verbrauchsmaterialien.
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